

tas como periclitadas. Porque si nos ponemos farrucos, pasado mañana me declaro ibero o visigodo y a ver quien me discute.

Es el caso que pertenecemos a una tierra sin una etnia única, puesto que somos zona de paso. Por eso, en algunas zonas de la geografía del mundo, solo mandan los sentimientos. He oído en pueblos de Teruel decirme *en catalán* que son más maños que la Virgen del Pilar (por ejemplo, en Cretas). En el Estado de California, en algunos pueblos, son americanos porque quieren serlo, a pesar de que son hispanos. ¿Y el Imperio Austrohúngaro? ¡Ah! Perdona, perdona. Estaba empezando a dar lecciones. Y no es esa mi intención. Mi intención es que entiendas que para decir que soy manchego no tengo más argumentos ni más tendencia ni más código ni más dogma ni más escuela ni más axiología que el recuerdo de la voz de mi padre y el sentimiento de mi propio corazón.

De todas maneras, me gustaría que estudiaseis esta cuestión a nivel de la gente de Tobarra. Medios teneis para hacerlo desde ahí. Y sé que, por desgracia, esta es una cuestión que jamás se va a plantear desde dentro.

Un abrazo manchego

Fdo.: José Ma. Hurtado

Querido amigo: De acuerdo totalmente con sus opiniones, le remito a la contestación que, a ruegos míos, le escribe nuestro amigo Aurelio Pretel, gran conocedor de este y otros temas históricos y actuales de Albacete.

Un abrazo, también manchego

Francisco Fuster